
主场0比1负
于成都蓉城，上海
海港吃到了新赛
季开始以来的首
场败仗。不过，球
队目前仍然位居
积分榜首位，考虑
到联赛还有漫长
的 19 轮，不仅目
前的排名不说明
什么问题，同样的
一场失利也不应
该 困 扰 球 队 太
久。今晚，海港将
继续坐镇上汽浦
东足球场迎来第
一阶段收官战，对
手是南通支云，这
是他们重回胜利
轨道的好机会。
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尽管心有诸多不甘，但事实无法改
变，上海海港在面对成都蓉城时吃到了
新赛季首场败仗，而且还是在近30分钟
时间里多打一人的情况下。然而，身为
职业球员，更重要的还是学会总结之
余，尽快向前看。

上周六赛后，主教练哈维尔并没有
对他的弟子们开启“吹风机”，反而在公
开场合对球队一通表扬。在他看来，海
港作为联赛中的一支强队，总会面临被
对手研究和技战术上被针对的局面，可
贵的是，海港仍然坚持了自己的风格，
追求攻势足球。当然，对于比赛中出
现的一些问题，教练组和俱乐部也没
少沟通，过去几天在世纪公园训练基
地内，大家对球队的现状做过一些讨
论和复盘，主要目的在于为球队减压
并予以鼓励。

事实上，在客场赢下长春亚泰建立
起6分领先优势时，球队方面就清楚意
识到，眼下谈论一切未知的夺冠概率都
是不切实际的，相反越是这种时刻越是

需要冷静面对。结果，海港就在主场输
了个0比1，某种程度上来说也算是为之
前一周外界各种“热捧”适时降了温。

“都还早，现在才过了三分之一，联赛很
漫长，而且现在又回到了主客场赛制，
比赛一场一场不会容易，每支球队的状
态都可能有起伏，就看谁能更稳定一
些，把该赢的比赛去拿下来，少犯错。”

好消息是，海港本轮将继续坐镇主
场迎战南通支云，连续两周不用离开上
海，也是新赛季开始以来头一回，回顾
海港过去几轮比赛的赛程可以发现，相
比一些球队稍显宽裕的赛程间隔，海港
有几场比赛的对手其实都要比自己多
出一两天休息时间，这或许也是为何之
前球队在客场对阵长春亚泰前，主教练
哈维尔会点出这一客观事实的原因。
众所周知，海港的阵容年龄结构偏大，
密集赛程下，更加考验球队的恢复和伤
病控防能力。当然，这些也都是客观因
素，对海港而言，要想重新找回胜利的
节奏，一切都还得靠自己。

上一轮比赛中，南通支云凭
借老将汪嵩的绝杀，力克深圳队
收获保级路上关键3分，全队气
势高涨。而海港则在上轮比赛中
吃到赛季开始以来首场败仗，尽
管仍然位居积分榜首，但领先优
势大幅减小。过去几天里，主教
练哈维尔在训练之余也给全队进
行了复盘。本场比赛是第一阶段
最后一场比赛，全队希望能用一
场胜利进入间歇期。

“虽然南通支云的排名不高，
但他们在球场上其实踢得挺主
动，具有攻击性，我们需要坚持自
己的打法和风格全力以赴。目前
球队正处于不错的排名，希望能
够用一场胜利迎来间歇期，让球
员能更好地调整。”哈维尔说。南
通支云目前以2胜3平 6负积9
分的成绩位列中超第14位，从实
力上来说，海港无疑更胜一筹，而
这无疑也令海港有极大可能再度
面临对手密集防守的局面。对
此，哈维尔表示：“他们的打法其
实比一些排名更高的球队要好
看，但是这一次对手也许会改变

策略，将更多精力投入到防守
中。这种情况在我们的主场经常
遇到，前往客场参赛的时候可能
会好一些，对手还敢于压出来进
攻。总之球队会关注对手的特
点，但最重要的还是必须坚持自
己的风格。”

对海港来说，一个挑战在于主
场作战能否避免丢球。在之前已
经进行过的五个主场比赛中，海港
场场都有丢球，面对实力弱于自己
的深圳队、河南队时，海港更在两
球领先情况下被对手分别攻入两
球，这也证明球队在主场的表现
起伏过大。南通支云阵中有不少
队员曾在海港效力，比如门将施
晓东、郑浩乾等，而中方教练组组
长朱琪也曾在海港梯队执教，此战
面对老东家自然也不缺动力。

海港队员们对比赛显得动力
十足，大家都希望能用胜利走出
之前失利的阴霾。“虽然上一轮输
给了成都蓉城，但所有人都保持
着信心，希望在下一场比赛中打
出好的状态，让球队重回胜利轨
道。”王燊超说。

王 超：输球没有丢信心

本周，中国足协接连公布即将参
加6月份国足和亚运队热身赛的集训
名单，其中海港再度成为国足队员的
输出大户，共有七人入选，阿布拉汗与
刘祝润则入选了国足亚运队。

3月份的新西兰拉练结束后，各
位国脚就返回俱乐部征战新赛季中超
联赛。对于新帅扬科维奇来说，今年
最重要的任务就是磨合队伍，确立阵
容框架，为下半年的世预赛36强赛和
明年年初的亚洲杯做好准备。结合实
际情况来看，由于两项比赛都“近在眼
前”，因此一定程度上在人员选拔方
面，扬科维奇还是更倾向于能力强、经
验丰富的队员为主，因此此次国脚的
平均年龄接近30岁。此外，由于一些
年轻球员需要增援亚运队，等于进一
步削减了国足平均年龄下降的空间。

海港阵中入选的几人没有什么争
议，武磊、颜骏凌、张琳芃都是国家队
的老面孔了，甚至三人几乎都是球队
的主力。王燊超是在上届世预赛后重
新回归国家队，身为一名边后卫，王燊
超在前11轮中超联赛中为球队打入三
球，防守端稳定表现的同时，还能在进
攻端拥有如此表现，因此他的入选也
顺理成章；蒋光太虽然没有参加国足
3月在新西兰的拉练，但当时主要是
因为身体状态暂未达标，如今随着联
赛的开启，他的各方面状态均已达到
教练组要求，重新入选也没有异议。

相对来说，外界对于魏震和徐新

的入选有一些议论，主要原因在于两
人在今年联赛中出场时间不多。尤其
是魏震，在哈维尔执教球队后基本上
成了替补，只是在近几轮中获得了一
些亮相机会，不过他主打的位置并非
人们熟悉的中后卫，而是出现在后腰
位置上。从这一情况看，哈维尔可能
会对其进行一些改造。但事实上，无
论是徐新还是魏震，他们之前在国家
队的表现都受到了认可，徐新在中场
与吴曦的搭档已经逐渐稳定，此次吴
曦由于伤病未能入选，国足在中场的
选择其实不算多，徐新的能力和经验
令其自然能被扬科维奇所信赖。至于
魏震，作为一名“新人”，他在3月的新
西兰拉练和比赛期间发挥稳定，尤其
是在热身赛上的表现得到了一致公
认，本着用熟不用生的原则，魏震继续
入选也能理解。

一下子抽调九人前往两支国字号
球队，对海港间歇期内的备战肯定会
造成不小影响。早在今年3月颇为关
键的季前备战时，哈维尔就曾面临过
这样的局面，当时球队的一众国脚等
于只和队友们磨合两周就直接开始
打比赛。而考虑到海港主力阵容年
龄结构偏大，连轴征战对队员们的身
体也是一种考验，但不管怎么说，在
支持国字号球队方面，海港俱乐部是
一如既往。在踢完本周五的比赛后，
几人稍作休整就将收拾行囊前往各自
队伍报到。

被国字号集训抽调九人

备战之余，海港队的基地内还迎来
了一位特殊的贵客，那就是中国乒乓球
运动员、世界冠军许昕。受多年好友颜
骏凌之邀，许昕本周中造访了海港队，
亲身体验了一把职业球员的日常。

身为乒坛世界冠军，许昕在日常
生活中其实是个不折不扣的足球爱好
者，但凡有时间，他总会找上三五好友
踢上几脚，但是像这次一样对战真正
的职业球员，机会还是颇为难得。周
三下午，许昕带着妻子和三岁的儿子

“卡宝”来到世纪公园训练基地，刚一
进门，儿子很快便找上了海港队长奥
斯卡“切磋”起球技。平日里习惯了和
自家宝宝踢上两脚的奥斯卡，这次同
样非常认真，不断给“卡宝”喂球，场面
温馨有趣。

这次前来，许昕是受好友颜骏凌
之邀，两人相识多年，今年初，许昕的
个人球馆在上海开业，选址恰好在海
港新主场——上汽浦东足球场，也令
乒乓与足球的跨界结合变得更加自然
而然。主教练哈维尔代表全队欢迎了
许昕的到来，并希望他将世纪公园当
做“自己家”一般。作为东道主，小颜
向许昕介绍了自己和球队的训练日
常，同时还引荐了几位队友，比如武
磊。“终于见到武磊了……”许昕笑着
说。说起来，海港队里其实也有不少
乒乓球爱好者，前几年中超实行赛会
制形式时，大家在苏州赛区就曾在队
里进行过乒乓球比拼，武磊就是其中
之一，而武磊母亲的乒乓球水平据说
十分出色。值得一提的是，这次造访
海港基地，许昕还拉上了自己的好朋
友、中国网球名将吴迪，后者与武磊长

相有几分神似，前几年没少被网友调
侃为“失散多年的兄弟”，这次“兄弟”
见面，武磊不禁回忆起当时：“那会儿
我看电视上他在打网球，我心想我什
么时候去参加网球比赛了这是？”

既然到了球场，那自然免不了踢
上两脚。在海港全队训练结束后，一
场由海港队工作人员对阵许昕朋友们
的友谊赛热烈上演，海港工作人员队
伍一边包括了助领队奚志康、助教奥
古斯丁等人，实力不容小觑；而许昕的
朋友方面，除许昕、吴迪外，还“引进”
了颜骏凌，可谓实力大增。最终双方
你来我往联手上演了一场进球大战，
比赛最终以8比8握手言和，其中许
昕上演了大四喜，这也让他在赛后显
得心情相当不错。“我的球龄也不算
短，大概20年左右。很开心，球队的
助教和工作人员都很客气，当然足球
和乒乓还是不一样，专业性的东西我
们知道怎样发力，怎样将体能用在合
适的地方，而踢球时如果被动的情况
下就一直在跑。”事实上，在当天上午，
海港队长奥斯卡还曾专程前往许昕的
乒乓球馆与之对战过几轮，临走前，双
方互赠了礼物，奥斯卡送上了一件自
己的签名球衣，许昕很快就将这件红
色的海港8号套在了儿子身上；而许
昕则送给奥斯卡及其两个孩子每人一
副签名定制球拍。

乒乓打过了，足球踢过了，下一次
去比拼点什么？几人已有约定，那就
是网球。“我们大家平时各自为战之
余，希望能在相聚的时候有更多互动，
给喜欢我们的人看看我们多样化的生
活。”许昕说。

开门迎“昕”，切磋球技
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